

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Personas en prisión preventiva podrán participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, un instrumento de democracia participativa, mediante el cual la ciudadanía de la capital del país puede elegir proyectos de obras o servicios para mejorar sus comunidades, informó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. El organismo llevó a cabo once talleres de sensibilización en siete centros penitenciarios, con el objetivo de informar sobre este ejercicio democrático a las personas en prisión preventiva, cuyos derechos político-electORALES siguen vigentes. Del 11 al 28 de abril, personal del **IECM** visitó siete centros penitenciarios de la Ciudad de México: el Centro Femenil de Reinserción Social (Tepepan), el Centro Varonil de Seguridad Penitenciaria I, el Reclusorio Preventivo Varonil Norte, el Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, Reclusorio Preventivo Varonil Sur, el Centro Varonil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla y el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [24-Horas.mx \(sitio\)](#) ;

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha declarado por unanimidad la validez de la elección de Magistraturas del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, así como de Magistraturas y Juzgados del Poder Judicial de la Ciudad de México. En la reciente elección judicial del 1 de junio en la Ciudad de México, a pesar de las acusaciones de arrebato de la guardia y custodia a madres de hijos, así como denuncias de violencia familiar y secuestro, varios candidatos lograron obtener su constancia como ganadores. La presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, instó a las demandantes a recurrir a otras instancias, como el Tribunal Electoral, la Sala Regional y la Sala Superior, señalando que el Consejo no puede actuar sin una sentencia firme, respetando así el principio de presunción de inocencia. [Panorama Informativo Primera Emisión, Alejandro Villalvazo, \(Nota Informativa\)](#) ; [Aristegui en Vivo, Carmen Aristegui, \(Nota Informativa\)](#) ; [La Crónica Hoy \(sitio\)](#) ; [Los Reporteros.mx \(sitio\)](#)

Sonia Pérez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, explicó el proceso de entrega de constancias a los ganadores de las elecciones, asegurando que se realizó una verificación para descartar que los candidatos tuvieran antecedentes de delitos sexuales o fueran deudores alimentarios. Pérez destacó que, tras la revisión, no se encontraron irregularidades y se entregaron las constancias correspondientes. Además, mencionó que los candidatos tendrán un periodo para impugnar si consideran que alguien no cumple con

los requisitos. También se abordó la necesidad de educar al público sobre el funcionamiento del sistema judicial y electoral, para que los ciudadanos comprendan mejor el papel de las autoridades elegidas. [Capital 21, Capital por cual, Fernanda Tapia, \(Opinión\)](#) ;

ELECCIONES PJF

Celia Maya, presidenta electa del Tribunal de Disciplina Judicial, descarta 'persecución' a jueces. El Tribunal de Disciplina Judicial no será usado cuando no existan indicios de delitos de los jueces, ministros y magistrados. afirmó que no habrá persecución en el nuevo órgano que se encargará de investigar y sancionar a jueces y magistrados que incurran en delitos o sean omisos en la impartición de justicia. [El Financiero \(sitio\)](#)

NACIONAL

La tormenta tropical Erick continúa con desplazamiento en aguas del Océano Pacífico, como parte del desarrollo de la temporada de ciclones tropicales 2025, la cual ha sido catalogada como más activa de lo habitual por el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Según las proyecciones del SMN, este sistema podría intensificarse en las siguientes horas, alimentado por condiciones oceánicas favorables como temperaturas cálidas en la superficie marina y baja cizalladura vertical. [Milenio \(sitio\)](#)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se pronunció en contra de cualquier acto de censura que se pretenda en México, por lo que llamó al Congreso de Puebla a revisar el artículo de la nueva ley local de Ciberseguridad que ha ocasionado polémica por considerar que limita la libertad de expresión. [Milenio \(sitio\)](#)

CDMX

Este martes 17 de junio de 2025, la Ciudad de México amaneció con lluvias, situación que afectó el tráfico vehicular en distintos puntos de la capital del país, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que por la mañana se presentaron lluvias en las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo. Las condiciones de lluvia se mantendrán durante la tarde y noche, por lo que recomienda adelantar salidas para evitar retrasos. [El Sol de México \(sitio\)](#)